

EL ECO DE SANTIAGO

SUSCRIPCIÓN

En Santiago, una peseta al mes.—Provincias y Portugal, 3'50 trimestre.—Extranjero, 20 pías. semestre.

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Gelmírez 26, pral. y bajos. Teléfono núm. 2.

PUBLICIDAD

Línea en 3.º pág. 0'10.—Sección local 0'50. Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por Ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por línea y día.

AÑO IX.

Viernes 4 de Marzo de 1904

Núm. 1.015

Rusos y Japoneses

Juicios militares

Continuando la situación de ambos contendientes igual, en sus líneas generales, a la de los días anteriores. Y no digo que igual en absoluto, porque como rusos y japoneses no cesan de enviar tropas al teatro de operaciones, esa situación irá modificándose diariamente de un modo proporcional al refuerzo que uno y otro ejército reciba.

La lentitud con que se desarrolla la campaña produce extrañeza a los que estamos aún bajo la impresión de las últimas guerras europeas y americanas, y la del Transvaal, en las que los acontecimientos marcharon con mucha más rapidez.

En la franco-alemana, por ejemplo, el ejército prusiano, concentrado rápidamente por medio de los ferrocarriles en la frontera, con todo su material, avanzó puede decirse que en masa sobre el enemigo, que, aunque movilizaba en peores condiciones, le esperaba a corta distancia de aquélla. Y las batallas se sucedieron unas a otras con intervalos de pocas días, y a poco sucumbía París y se hacía la paz. Era natural. La abundancia de carreteras y caminos vecinales permitía a los ejércitos marchar en varias columnas y desplegarse rápidamente sobre los puntos de batalla. Esas mismas vías de comunicación aseguraban el transporte de la artillería, facilitando su empleo a vanguardia para iniciar los combates, y a la vez también hacía fácil la conducción de toda la impedimenta y el abastecimiento de las tropas, que después hacíanse aún más cómodo y veloz a medida que los alemanes iban restableciendo la circulación de los ferrocarriles en el territorio que ocupaban, utilizándolos para fines militares.

Lo mismo, aunque en menor escala, sucedió en la guerra ruso turca de 1878 y en la reciente de Turquía y Grecia. La hispano-americana se desarrolló en el mar y en las costas, y la sudáfrica, merced a la gran movilidad de los *boers* y su escaso número, y a los ferrocarriles, que los ingleses supieron emplear tan hábilmente, fue así mismo de curso no tan rápido en la marcha total de los acontecimientos, por lo menos animado por la variada sucesión de los mismos.

En la actual, tal vez ocurra así cuando las dos masas enemigas se encuentren; quizás no se libre más que una batalla, que será terrible; pero hasta que ese momento llegue es fácil que dure la monotonía para los aficionados a noticias sensacionales.

Los rusos, pesada y laboriosamente seguirán reuniendo hombres, cañones, ganado, viveres, y los japoneses harán lo propio. Cuando los dos ejércitos se muevan, aunque se fraccionen en varias columnas de marcha, éstas serán dos ó tres a lo sumo, por inmensas y con enorme impedimenta, y el avance paso a paso, no levantando un pie sin haber asentado bien el otro y cuidándose de dejar seguras las líneas de comunicación a retaguardia. Lo más probable es que el que se considera inferior en fuerza, escoja una línea de posiciones en que atrincherarse y sostenerse. Y si sucede así, veremos repetidas las sangrientas jornadas de Plewna y el éxitogano por el que acumule al fin mayor cantidad de fuerzas, siempre que su inhabilidad en manejarlas no sea tal que haga resultar superior al adversario.

Único principio de estrategia y táctica que no tiene contradicción.

EL CORONEL SANTIPONCE

El decorado de las mesas

Las flores sobre las mesas sin un signo de alegría y una de las costumbres más antiguas de la humanidad. Es una ocupación muy propia de la mujer el arte de agrupar las flores y es singularmente útil a una dueña de casa el saberlas disponer con gusto sobre la mesa y la cristalería.

No basta colocar algunas flores sobre la mesa para decorarla; se necesita gusto y habilidad. Es preciso que dejen espacio libre para poner los cubiertos, y no es digna de aplauso la idea de un millonario americano que en un gran banquete hizo cubrir todo el mantel de rosas con los tallos cortados y puestas unas contra otras.

También es muy molesto colocar los ramos de flores de modo que impidan verse los comensales de un lado a

otro de la mesa. Lo mejor son las corbellas y los portaflores de ligeras armaduras de bambú poco altas. Se colocan también flores sobre la mesa y ligeras guirnaldas. La altura general no debe pasar de 25 centímetros.

Sin embargo, como el adorno plano en las mesas elevadas resulta poco airoso, se decora también poniendo las flores en altas armaduras, muy ligeras, de caña ó alambre, de modo que el follaje esté más arriba de la línea de la vista.

El aire cálido de los comedores marchita la flor, a la que es preciso humedecer con una fina lluvia ó mezclándoles musgo que las mantenga frescas.

No son indispensables los vasos de metales preciosos ó las cerámicas en una buena decoración; con arte, la florista puede hacer preciosos adornos con algunos alambres y follaje.

No hay que olvidar las combinaciones del color, teniendo en cuenta que no han de lucir a la luz del sol, sino de la luz artificial: el rosa muy luminoso y el amarillo claro guardan autenticidad y su vigor; el rosa salmón se esclarece, y el rojo se vuelve más intenso. Los anaranjados se dificultan el violeta se atenúa, y el malva suele palidecer y descomponerse.

La orquídea guarda siempre todo su valor; las violetas entre follaje verde hacen demasiado sembrar, y los crisantemos amarillos no producen muy buen efecto.

El blanco se emplea siempre, y mezclado al verde, rojo, naranja ó rosa, resulta bien.

En cuanto al verde, se considera como un tinte neutro intermedio, forzadamente admitido, pero del que no debe abusarse por su tendencia a ensombrecer.

La moda ha introducido dos géneros encantadores y de gran originalidad; las *comidas de una flor y comidas de un color*, en las que las dueñas de casa pueden demostrar su gusto; hoy aparece la mesa de rosa, ayer de malva y mañana de azul.

En las comidas donde se usa la decoración de una flor sola se han meditado también, poniendo una flor para cada convidado; a su llegada se da un ramito de la flor destinada a cada dama y a cada caballero, que la prenden en su pecho.

Al pasar al comedor, la flor obliga al caballero a dar su brazo a una señora determinada, y el ramo colocado en su cubierto suple a la tarjeta.

Otra costumbre muy nueva es la de servir la comida aparte, en pequeñas masas unidas.

Cada mesita tiene un color ó una flor distinta, y se denomina la mesa de las rosas, de las margaritas, de las violetas, etc.; pero esta moda americana está aún poco extendida.

Las huanas forman una fantasía encantadora, con sus caprichosos festones irregulares cayendo en guirnaldas a los lados de la mesa y entrelazándose a las piezas del servicio.

Se debe recomendar que no se busquen flores muy perfumadas, pues hay a quien le perjudica ó desagrada mezclar sus olores al de las salsas.

El primer cuidado de la dueña de la casa debe ser agradar y complacer a todos.

COSAS YANKEES

Un "mutis" de Miss Roosevelt

La minoría demócrata del Senado americano, defendiendo las prerrogativas de la Alta Cámara, ha mantenido discusiones violentas al tratarse del Canal de Panamá y de otros asuntos, en los cuales se mostró muy agresiva contra el presidente de la república.

Asistió a una de las sesiones miss Roosevelt.

El senador Cormack se había encargado de leer un discurso; desu colega Morgan, quien además de ser muy anciano, estaba enfermo de la garganta. El senador del Alabama no se anduvo en chiquitas al hablar del presidente. Contenia su discurso esta frase, digna de un Cromwell, que su vocero leyó con voz tonante:

«El presidente ha obrado de tal manera, que, a ser rey de Inglaterra, le hubiera costado la corona, ya que no la cabeza.»

Apenas leída la frase, miss Roosevelt se puso en pie, encendido el rostro y alta la cabeza; y a guisa de protesta abandonó la tribuna con tal aire, que causó sensación en las tribunas.

El clero de Ultramar

De acuerdo con el Nuncio de Su Santidad, por el ministerio de Gracia y

Justicia se ha dictado una real orden, inserta en la *Gaceta* de hoy, cuya parte dispositiva dice así:

«Primero. Desde esta fecha no se admitirá en el ministerio de Gracia y Justicia ninguna solicitud de repatriados de Ultramar que pretendan ejercitar los derechos que les conceden los reales decretos concordados de 17 de Octubre de 1900 y 10 de Marzo de 1902, dictados para su colocación en la Península.»

Segundo. Se concede hasta el 13 de este mes plazo para que los que las tienen presentadas con tal objeto y no se hallen clasificadas por falta de algún documento, lo presenten hasta dicha fecha inclusive, entendiéndose en otro caso que queda caducada su pretensión sin ulterior recurso.»

Accionistas del Banco

Como nos anunció el telégrafo se verificó en el Banco de España la primera reunión de la junta general de accionistas, bajo la presidencia del gobernador Sr. Castellano.

Después de leída la Memoria por el secretario general, Sr. Miranda, el Consejo presentó una proposición concediendo paga y media de gratificación a los empleados del establecimiento.

Suscribió por los Sres. Basalga, Masip, Ramos Calderón y otros accionistas, se presentó también otra proposición rogando a la asamblea acuerde que la elección de consejeros sea en votación nominal, modificando al efecto los artículos del reglamento que se consideran precisos.

Esta proposición será muy discutida en la reunión del domingo próximo. Los consejeros a quienes corresponde salir este año, son los señores marqués de Aldama, D. Carlos de Simón Altuna y D. José de la Torre y Villanueva.

Según la Memoria leída por el secretario, los accionistas han percibido por cada una de las 300.000 acciones que forman el capital del Banco, un dividendo de 50 pesetas en el primer semestre y otro de 60 en el segundo, cuyo total de 110 pesetas representa un interés anual de 4'58 por 100, con relación al precio medio a que se cotizaban las acciones en el año último.

De los beneficios se han aplicado también 621.000 pesetas a ampliar los quebrantos en la adquisición de oro, 3.064.000 a la de «Valores en suspenso», según se ha dicho antes, y 50.000 a la Caja de pensiones de los empleados del Banco.

Además se han satisfecho los impuestos al Estado, el cual ha percibido del Banco, por todos conceptos, en la última anualidad más de 14.500.000 pesetas.

Los gastos de administración en las oficinas centrales y en las sucursales han ascendido durante el año a pesetas 6.868.000, con un exceso de 327.000 pesetas sobre las del año anterior, debido a la mejora de carácter general, importando 300.000 pesetas, acordada para los empleados del establecimiento.

SOBRE EL DUELO

Es indudable que en la opinión pública se va operando una reacción saludable contra el duelo. Hasta los mismos partidarios de este modo de disminuir diferencias personales reconocen que se prodigan con exceso los desafíos, y que sólo como caso raro y excepcional pudieran tener justificación.

Así habla Saint-Aubin en un interesante artículo publicado en el *Heraldo*, en el cual artículo se trata de la desigualdad que ofrecen los desafíos a pistolas; pero se hacen también algunas consideraciones generales acerca del duelo.

«Es evidente—dice Saint-Aubin—que hoy el duelo no resuelve, como en la Edad Media, deficiencias de la ley, ni es ahora, como entonces, preciso dar socialmente solución a problemas de Derecho con mandobles y botes de lanza, cuando ya el Derecho tiene fuerza por sí mismo para imponerse a las demasías y desafueros de la injusticia ó de la maldad.»

Pero no hemos llegado aún a la altura de Bélgica, donde no existen ni el duelo ni aún la provocación, ni disfrutamos del vigor de las leyes inglesas, que hacen absolutamente inecesarios los honrosos pasos, aún en gravísimos casos de honor.

Buenos ejemplos de esto acuden a

la memoria, recordando, entre otros, el de sir Charles Dike, despojado, por el más acentuado *flirté* con una dama casada, de gran parte de su fortuna y de toda su brillantísima posición política.

Del mismo modo, Parnell, el famoso agitador irlandés, pasó, por igual causa, al olvido y a la nada, siendo una de las primeras figuras en la política de Inglaterra.

Entre un millar de duelos, tal vez sólo uno es legítimo, está razonado, y hasta nuestras leyes lo amparan, resolviendo, en no pocos casos, del homicidio por causa pasional y de propia defensa.

Pero de esto a que diariamente estén todos los ciudadanos tiroteándose y produciéndose en las respectivas carnes rasgaduras, hechas con tajos, pinchazos y reveses por un necio *quitame de ahí esas pajas*, la distancia es enorme.

Con motivo del duelo de que tanto se ha hablado últimamente, en el cual un detalle casi milagroso salvó quizás la vida de un hombre, se recuerda la circunstancia milagrosa que salvó la vida a Rochefort en su famoso duelo con Casagnac.

Concedida la destreza de Casagnac, una misteriosa dama cosió, sin que lo advirtiera Rochefort, entre el forro del chaleco una medalla de la Virgen de Lourdes.

Al primer disparo rodó por el suelo Rochefort. La bala había pegado en plena imagen de la Virgen, salvando la vida al desafortunado personaje.

Rusia y el Japón

El servicio radiográfico del «Times»

Deseario evitar *The Times* que sus telegramas de la guerra fueran inutilizados por la censura, ha establecido un servicio de telegrafía sin hilos entre Chemulpo y Wei-hai-wai.

Los primeros radiogramas publicados en Londres comunicaban noticias de los movimientos llevados a cabo por las tropas japonesas en Corea.

Según parece, el Japón proyecta establecer su base de operaciones en Champo, donde se concentraron al amparo de los barcos que componen su escuadra.

También se daban noticias respecto de un ataque que es muy probable intente las tropas contra el flanco ruso en la Manchuria.

La cifra total de las tropas desembarcadas asciende a 20.000 hombres, los cuales cuentan además con seis baterías de artillería.

Otro desembarco se ha verificado en la costa Sur de Hai-Jou.

Estas tropas emprenderán su marcha siguiendo su camino paralelo al de Pekín, con objeto de reunirse con las fuerzas que se encuentran en las inmediaciones de Haung-Jou, ganando así cinco días de marcha.

La impedimenta del Ejército japonés

Afirma el corresponsal del *Daily Mail* en Corea que las tropas japonesas disponen de todo lo necesario para su alimentación durante la campaña.

Cada unidad de infantería cuenta con una estufa de campaña, de forma cilíndrica, con una gran cocina, en la que se prepara arroz para 100 hombres.

Llevar también carne en conserva. Un caballo conduce tres cajas, y cuatro caballos la ración necesaria para un batallón.

El arroz va en sacos de 60 libras.

Los japoneses llevan consigo sulfato de sosa, en abundancia, para desinfectar el agua.

Cada soldado posee una cacerola de aluminio alemana, conteniendo dos raciones de arroz.

El coste de la guerra

Calcula el economista italiano señor Nitti que, en la hipótesis más favorable, la guerra costará a Rusia de 15 a 20 millones de liras al día, ó sea de 450 a 600 millones al mes.

Añade el profesor Nitti que el Banco Imperial de Rusia tiene, como reserva metálica, cerca de dos mil millones; en cuatro ó cinco meses no habrá dificultades. Los apuros comenzarán después y serán gravísimos, si Rusia (lo que parece improbable) no obtiene después de su poco éxito por el mar, una grandiosa victoria por tierra, arrojando a los japoneses de Corea y añadiendo la situación propia en Manchuria.

Rusia deberá tomar a préstamo, y

en el extranjero, en las condiciones más desventajosas, las sumas que necesite.

En cuanto al Japón, cuyas condiciones financieras son mucho más críticas que las de Rusia, no gastará menos de un millón de *yens* diarios, y esto por razón de las condiciones ventajosas en que combate. Como todo el *stock* monetario del Japón está evaluado en 186 millones de *yens*, pasados dos meses se encontrará frente a grandes dificultades.

Los ejércitos beligerantes

Según noticias del corresponsal de *The Times* en Pekín, a fines de Enero tenía Rusia en los territorios situados al Este del Baikal 110 batallones de Infantería de 1.000 hombres cada uno, 148 escuadrones, de cosacos la mayoría de ellos, y 266 cañones, es decir, 110.000 infantes, 23.000 jinetes, 10.000 artilleros y 9.000 ingenieros y soldados de las brigadas de transporte, que forman un ejército de 150.000 hombres.

La tercera parte de ellos está adscrita a las guarniciones de Vladivostok, Puerto Arturo, Nikolaiovsk, Chavosovsk y Blagovestchansk; unos 25.000 habrán de ser destinados a guardar la línea férrea, y por lo tanto solamente podrán salir a campaña 75.000, hasta que vayan llegando los esperados refuerzos, con los cuales confían los rusos renar a primeros de Mayo en el Extremo Oriente a 400.000 hombres de todas armas.

Las 13 divisiones del Ejército del Japón comprenden 156 batallones, 29 escuadrones y 468 piezas de artillería.

Los japoneses derrotados en Corea

Anuncia un telegrama de Kharbine que un regimiento de cosacos ha derrotado en el Norte de Corea a un regimiento de Caballería japonesa, cogiéndole cien caballos.

Makaroff y Kouropatkine

El almirante Makaroff llegó el lunes último Port-Arthur, haciéndose cargo del mando de las fuerzas navales de Extremo Oriente.

El general Kouropatkine no saldrá para el teatro de la guerra hasta el 9 del actual.

Ha terminado la movilización de las tropas de Siberia, habiendo aleezado un total de 100.000 hombres.

Mil bajas ocasionadas por el frío

La *Gaceta de Colonia* publica un despacho de San Petersburgo, según el cual elevados funcionarios rusos confirman las noticias que ha días vienen circulando acerca de las grandes dificultades con que se tropieza para transportar tropas más allá del lago Baikal, consecuencia de las violentas tempestades de nieve y el frieguroso que se siente en aquellas regiones.

Sobre todo, confirman que más de mil hombres no podrán tomar parte en la guerra durante mucho tiempo porque han quedado inútiles a causa de habérselos helado las manos ó los pies.

Cuándo avanzará el ejército ruso

Dicen de San Petersburgo a *Le Temps* que es allí general la creencia de que los japoneses piensan realizar un esfuerzo supremo para desembarcar y emprender el sitio de Puerto Arturo (por tierra); pero es de advertir que éste puede resistir hasta que el ejército ruso se halle en condiciones de tomar la ofensiva.

Y añade el despacho de referencia: «Los rusos no avanzarán hasta que sean irresistibles.»

Rusia no faltará a su misión. Coleccionada en las avanzadas del mundo civilizado frente al mundo amarillo, dará un gran golpe para evitar que los amarillos reproduzcan las luchas sostenidas por el Islam.»

Noticias del «New York Herald»

El corresponsal en San Petersburgo del *New York Herald* comunica por carta, entre otras noticias que ya ha anticipado el telégrafo, las que publicamos a continuación:

«El Gobierno ruso está desplegando asombrosa actividad en la organización y envío de fuerzas a Extremo Oriente, aunque tropieza con grandes dificultades de transporte en el ferrocarril transiberiano, cuya única vía es insuficiente para el servicio extraordinario que debe prestar en campaña, y además, no ofrece la solidez necesaria con relación al enorme tráfico que debe cruzar por él en los actuales momentos.»

Las obras de tendido de vía á través del lago Baikal han sido dirigidas por el Príncipe Khilhoff, quien ha tenido que ofrecer fuertes recompensas en metálico para estimular el trabajo de contratistas y obreros. Así y todo, la colocación de rails se ha llevado á cabo con extrema lentitud: á razón de dos varas por día, como máximun.

Plé Ausó, á las de Historia Universal é Historia de España, vacantes, respectivamente, en las Universidades de Zaragoza y Sevilla.

Santiago

Se halla vacante en el distrito municipal de Sillada, una plaza de médico titular, con el sueldo anual de 750 pesetas.

Los aspirantes deben solicitarla en el plazo de 30 días.

Por la Comisión provincial se acordó el ingreso en el Manicomio de Conjo del demente Miguel Ordóñez Rodríguez, de Rianjo.

El feminismo hace progresos en Alemania; pronto serán allí admitidas las mujeres en los destinos de bibliotecarias de los archivos.

No sabemos en Alemania, pero en España sería este un gran medio de fomentar la afición á la lectura, y lo recomendamos á nuestro ministro de Instrucción.

Por el Sr. D. Dámase Sáiz fue entregada á la Asociación protectora de caza y pesos, una magnífica máquina lanzadora de pichones artificiales con objetos que pertenecieron á la antigua Sociedad Venatoria de Santiago.

S. M. el Rey ha regalado el título de doctor en Derecho á D. Eduardo Ugarte y Albizu, el cual se graduó en presencia del Monarca el día 6 del pasado mes, en la Universidad Central.

Comenzaron hoy en la Catedral las oposiciones á una plaza de salmista. A los ejercicios de oposición asistió un público muy numeroso.

La Alcaldía de Sillada anuncia la vacante de una plaza de Veterinario municipal con el sueldo de 75 pesetas anuales.

Los que aspiren á la misma deben solicitarla en el plazo de 30 días.

Hoy descargó una regular nevada sobre esta ciudad. No llegó á coajar la nieve en las calles porque estas estaban húmedas á causa de la lluvia.

El frío que se deja sentir es más que regular.

Todas las naciones están realizando un pacífico torneo de arbitraje; se pretende con este impedir, ó retardar los conflictos armados.

Y para que sirvan tantas dulces promesas, si se rompen las hostilidades sin declaración oficial de guerra? Así al menos acaba de hacerlo el Japón y nadie ha protestado.

El Sr. Alcalde ha dispuesto que en lo sucesivo no se abene el premio por presentación de animales dañinos muertos á tiro, teniendo en cuenta que el art. 65 del Reglamento para la ejecución de la ley de caza prohíbe el empleo de armas de fuego durante el período de la veda para dar muerte á las aludidas alimañas.

Ha sido nombrado notario, por oposición, de Navia de Luarca, don Federico de la Peña, primer lugar en la terna.

Idem Id. de Fuente Encarroz, por concurso D. José de Torres Requena. Archivero de protocolo de Córdoba, don Diego del Río y Muñoz Cebas.

La Gaceta de Madrid de 1.º de Marzo publica la relación de destinos civiles que con arreglo á la Ley de sargentos han de proveerse en el presente mes y entre las cuales figuran para Galicia los siguientes:

- Oficial de la Escuela de Comercio de la Coruña con el sueldo anual de 1.250 pesetas.
- Cartero de la Ceruña á Avilco con 100 pesetas.
- Peatón cartero de Betanzos á Aranga con 350 pesetas.
- Otra de peatón cartero de Ferrol á la Graña con 350 pesetas anuales.
- Seis plazas de peatones carteros en la provincia de Lugo con el sueldo de 100 pesetas anuales las tres primeras y 300 pesetas anuales cada una de las citadas tres y la de medio de estrados de la Audiencia Territorial de la Coruña con el de 650 pesetas anuales.

El ministro de Estado, sección de Obras Pías, anuncia la vacante de una plaza de pensionado para el estudio de la música en la Academia de Bellas Artes de Roma.

Esta plaza que está dotada con 3.000 lras anuales, se proyecta por oposición, admitiéndose desde esta fecha las solicitudes para tomar parte en los ejercicios, que tendrán lugar en el próximo mes de Mayo.

Salió de Madrid la segunda expedición de obreros que, á expensas del Estado, van al extranjero á perfeccionarse en sus oficios.

Forman parte de la expedición 28 individuos, que se distribuirán entre

Francia y Bélgica, á cuyo último país irán todos los que pertenecen al arte metalúrgico.

Quesos ORJAL, venta exclusiva, señores Paredes y Herrero.

Visitaren nuevamente al ministro de Hacienda, Sr. Osma, la comisión de vialicultores que se encuentra en Madrid, para tratar del proyecto de alcoholes.

Los vialicultores sostienen ante el proyecto estas dos afirmaciones: 1.º Que el problema de la desnaturalización del alcohol, económicamente, no tiene hoy razón de ser, ni posibilidad de implantación eficaz en España.

2.º Que el impuesto que señala el proyecto al hectolitro de alcohol vírico, elevándose por todos conceptos á la cifra de 160 pesetas, es, al par que extremadamente excesiva, amenazante para la riqueza vitícola, porque traerá consigo el hambre, dada la crisis, el vialicultor y el consumidor.

El Sr. Osma hizo á la comisión toda género de protestas de su buen deseo de armonizar los intereses opuestos en esta importante cuestión, dispensando á los comisionados una afectuosa acogida.

Telegrafían de Valladolid: «Se ha iniciado la baja en los precios del trigo.»

En las transacciones por partidas se ofrecen 53 reales y medio por fanega y en la venta al detall se paga á 53 reales.

Por fallecimiento de Julián López, de la parroquia de Banga (Carballino) se interesa saber de su hija Sara López Valdés, fugada hace poco de la casa paterna.

Mañana á las tres y media de la tarde bajo la presidencia del Profesor Dr. D. Pedro Isaac Ravira y Carrero continuará la discusión del tema propuesto por el Sr. Enriquez Cadorniga «Fuentes de atenuación de la culpabilidad» en el aula núm. 1 de la Universidad de la Sección de Derecho de la «Unión Escolar.»

Bendición Apostólica

Las personas que deseen recibir la Bendición Apostólica ó indulgencia plenaria concedida por Su Santidad Pío X, al pie de su fotografía de gran tamaño y en precios cartulina, que á más del mérito de esta gracia constituye un precioso recuerdo del nueve y esclarecido Pontífice, pueden conseguir por mediación del señor don Cándido J. Silva, Cadena núm. 3, en Barcelona, Agente especial de Preces á Roma y encargado de asuntos eclesiásticos en España.

Para mayor comodidad de nuestros suscriptores pueden dirigir sus peticiones á este periódico que se encargará de su transmisión.

La carne

Convocó el Sr. Alcalde á una reunión á los concejales para tratar del abastecimiento de carnes. ¿Qué resolvieron en ella? Eso esperáramos conocer en la sesión que el Ayuntamiento celebró el miércoles, pero nuestra sorpresa fué grande al ver que aquélla se daba por concluida después de la sacramental frase: «no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.»

¿Que no hay más asuntos de que tratar...? Pues sí que los hay, Sr. Alcalde, y muy importantes.

¿Qué ha hecho el Sr. Vilarinho, ante la proposición que los representantes de la Cooperativa hicieron? ¿Tomóse la molestia de pedir que fuesen sus condiciones modificadas, si aquéllas le parecían inaceptables?

¿Tomóse la molestia, es decir, cumplió con su deber tratando de buscar otra solución al conflicto de la carne? Nada de esto ha hecho.

¿Qué mucho, entonces, que atribuyamos esta tolerancia, con medida tan arbitraria tomada por los tabajeros, á obediencia al jefe político de que nos habló, el cual tal vez no pueda adoptar enérgicas resoluciones por ser esclavo de anteriores compromisos?

Nuestro Director, en el viaje que hizo á Pontevedra y Vigo, por defender intereses lastimados de una humilde clase, no perdió momento en aportar datos para la campaña que, contra otra clase privilegiada, viene sosteniendo, por estar en contra también del interés general, que está obligado á defender.

De estos datos resulta una vez más comprobado, que es caprichosa la medida tomada aquí, de subir el precio de la carne.

Primero, porque los precios que hoy tienen las poblaciones son los mismos que rigen hace bastante tiempo, de suerte que si fuera razonable, si fuera por alza del ganado, esta subida sería general pues tocando todas las consumidas, todos los tabajeros y más de las poblaciones cercanas subirían de carne, y no solo en Santiago.

Segundo: Además de las poblaciones que hemos citado ser más baratas la carne que aquí, podemos añadir hoy casa, pero para ejemplo basta una, Pontevedra.

En esta capital se vende veinte cen-

timos más barata que en Santiago no obstante pagar por consumo igual cantidad que aquí, pero mucho más por macelo y casilla, pues mientras en Santiago se paga por el último una peseta, se paga en Pontevedra 1'25, y mientras por macelo se cobra una peseta, cobra el Municipio de Pontevedra 6'50 pesetas por res grande, es decir 5 pesetas más que en nuestra ciudad.

Creemos no tendrá ya duda el señor Alcalde con estos datos de que los tabajeros obran caprichosamente y seguros de la tolerancia de la autoridad.

Ahora vamos á otra cosa. ¿Por qué no se aceptó la proposición de la Cooperativa?

Es de advertir que nuestro Director buscó esta Sociedad y no un particular cualquiera, como garantía de exacta administración y acrisolada honradez, cualidades ambas que todo el pueblo reconoce en ella.

Que no era legal decían unos; que no podía celebrarse contrato en esa forma, decían otros.

Pero, repetimos, intentó el señor Alcalde reformar aquellas condiciones, ni menos ver de darle viabilidad á la proposición? No.

Y ahí es nada, ¿qué importan 300 pesetas diarias que el pueblo lleva además á las gavetas de los tabajeros? Es decir, más, muchas más, porque en esas no van incluidas el sobreprecio de 300 kilos diarios que ordinariamente entran de Conje, y que como propiedad de los mismos tabajeros de aquí, van á parar al mismo sitio. Es decir que cuesta la apatía ó compromisos políticos de nuestro Alcalde cerca de dos mil reales diarios al pueblo.

Pero no divaguemos y volvamos á la proposición de la Cooperativa. Se oyó, ó inmediatamente se desechó. ¿Por qué?

En Vigo visitó nuestro Director al digno Secretario de aquel municipio Sr. Olivé á quien conocía solo por sus escritos, y persona de vasta ilustración, afable y cortés en grado sumo, facilitóle cuantos datos sobre el asunto le pidió y ha aquí lo que obtuvo.

Como los tabajeros de aquella ciudad seguían igual procedimiento que los de Santiago, el Ayuntamiento, atento á que el pueblo no fuese juguete de sus caprichos, á la par que sufriendo en sus intereses, á un carnicero que se ofreció á poner la carne al justo precio, facilitóle dinero para la primer compra de reses; facilitóle gratis una casilla situada en el centro del pueblo, cuyo coste ascendió á algunos miles de pesetas; proporcionóle instrumentos gratis, paños y demás enseres y nada le cobra por macelo y acaso le dispensaría de consumos si no fuesen de una empresa que los tiene arrendados, y el precio está allí como hoy, hace bastante tiempo y sólo se altera después de consultado el Municipio.

¿Qué tal Sr. Alcalde?

¿No podía haberse reducido á estos términos lo propuesto por la Cooperativa?

Véase como el Sr. Sánchez Rivera no proponía ninguna atrocidad. Proponía una solución aceptable, pero aun cuando fuese realimente leonina entre particulares, no lo sería en el caso que se halla el Municipio, que no es cuestión de intereses, sino en la textura á que han llegado las cosas es cuestión de reducir á su punto una privilegiada clase que, porque cuenta con votos, salta por todo y obliga al pueblo á sacrificios que no se harían si el Alcalde velase mas por él.

Resumen: Si ante un conflicto tan pequeño han flaqueado las energías del Sr. Alcalde; si éste, con los múltiples resortes de que dispone no ha encontrado ó ha apareñado no encontrar medio de solucionarlo; si después de buscarle remedio los Directores de los periódicos, cuyo concurso pidió, no lo emplea; si en una palabra, primero no pudo, y luego no quiso remediar el mal, no hemos de señalar lo que en estos casos está indicado, ni cual es el camino que se deba seguir.

El Sr. Vilarinho lo sabe. Allí él. La política tiene sus límites: la administración.

El banquete á la Tuna

En mi mesa de trabajo, con la pluma en una mano y la cabeza apoyada en la otra, trato de reconcentrar lo que á unos y otros habia oído sobre los detalles del banquete que en el Hotel Suizo dió á la Tuna su hermosa Presidenta.

Unos golpecitos dados en el cristal de la ventana hacenme dirigir allí la mirada y veo á mi tortolita que con una violeta en el pico, daba con él en los cristales para que le diese entrada. Como tan tarde le pregunto y toma, responde, esa violeta que del ramo de la Presidenta pude arrancar y ahora escucha lo que voy á decirle acerca de la fiesta que terminó ahora á la puerta de la casa del Sr. Fontenla.

En punto de la una sería, cuando los simpáticos hijos de Minerva, que constituyeron la Tuna de 1904, almorzaban con sus manteos el amplio portal del Hotel Suizo y recibían entre vitorios y aclamaciones á su hermosa Presidenta, que vestía elegante traje granate de corte irreprochable que ha-

cia resaltar la natural elegancia de su esbelta figura.

Aurorita Fontenla, que fué recibida á los acordes de una marcha triunfal, estaba encantadora, retratándose en su graciosa sonrisa toda la bondad de su alma; y en sus hermosos ojos, el brillo de la emoción.

Estaba muy mena, Lolita Fontenla, y vestida con suprema elegancia, la distinguida dama de honor de la presidenta, Srta. de Jeremías, que como siempre estaba muy hermosa.

Asistió también, la distinguida señora de Fontenla, madre de la presidenta, que vestía elegantísimo traje y se prendía con ricas joyas.

La mesa en forma de T, estaba adornada con mucho gusto que hace honor al maître d'hotel.

La presidencia la ocuparon: la presidenta que tenía á su derecha, señora de Fontenla, Sr. Prieto, Srta. de Jeremías, Sr. Fontenla, Sr. Tafall director de la Gaceta de Galicia y Sr. Buceta; y á su izquierda, Sr. La Riva, señorita Lola Fontenla, Sr. Roberto Costa, señor Allones y Sr. Caramelo.

El menú fué espléndido y admirablemente servido, siendo muy celebrado un rico pastel de hojaldre, del que al abrirse salieron dos palomitas adornadas con lazos, que fueron ofrecidas á la señorita de Fontenla.

En torno de aquella mesa, en la que camélias, violetas y jacintos, teñían ejiles guirnaldas y festones sinuosos; y banderitas portuguesas y españolas, se mezclaban confundiéndose; pasáronse las horas en medio de aquellos tunos que vestían el traje tradicional de los antiguos sopistas españoles, reinando la más franca y cordial alegría.

Y llegó la hora del champagne, de ese vino que como dice Antonio Viera, en una de sus inimitables crónicas; es el más apropiado para los discursos, porque con su taponazo, parece decir: atención señores; y después en la copa el burbujeo de la espuma, parece con su chist, reclamar silencio.

Inició los brindis el estudiante de Derecho, don Cristino Méndez, que fué muy aplaudido. Siguió en el uso de la palabra, el distinguido escolar de medicina y periodista señor Caramelo, que en una brillante improvisación demostró talento y perspicacia.

Estuvo eloquentemente, intencionado; tocando algunas cuestiones con tal habilidad, que despertó entusiasmo entre todos los tunos, que le aplaudieron estrepitosamente.

Habló después el Sr. Roberto Costas el simpático joven portugués que acompañó á la Tuna durante su excursión. El brindis del Sr. Roberto, inspirado y brillante; fué por la reina de la fiesta, por la Prensa y por España. Escuchó muchos aplausos.

A instancias de todos, habló nuestro querido compañero, el director de la Gaceta de Galicia.

El hermoso discurso del Sr. Fernández Tafall, fué encorato, elocuente.

Nuestro compañero habló de Portugal, de sus poéticos paisajes, de sus obras de arte, de su literatura. Tuvo períodos felicísimos hablando de la necesidad de estrechar las relaciones entre España y Portugal, y terminó saludando á la presidenta y á la Tuna.

El Sr. Tafall fué entusiastamente aplaudido al terminar su discurso.

Levantóse después el Sr. Allones, que con palabra hermosa, inspirada, habló de la sin par belleza de las mujeres españolas y portuguesas. Ed brillantes párrafos brindó por la presidenta, por el cuerpo escolar, y terminó con un sentido párrafo para la Tuna de 1904, por la que brindó arrojando al suelo la copa de champagne que tenía en su mano.

«Siguió en el uso de la palabra, el señor Prieto (D. Eduardo); de su discurso cincelado, elocuente, dicho con exquisito arte, nada diré por los lazos que á él me unen; pero si he de reproducir, los elogios que le dedica nuestro querido colega la Gaceta de Galicia. Siguió á esta brindis el del señor don Eduardo Prieto Rivero, verdadero bouquet de flores, de literatura, erudito elocuenteísimo.»

Con esa galanura que distinguo al señor Prieto, sus palabras eran de estilo bellísimo, escogido original, gala del buen decir y verdadero botón de oro de reluciente brillo, el brillo de la poesía, nota que destaca siempre en el lenguaje del distinguido amigo.

Contestó al director de la Gaceta de Galicia, agradeciendo en nombre de la Tuna, su cariñoso brindis y brindó por la presidenta y por la prensa.

Los estudiantes ovacionaron á su simpático vicepresidente con aclamaciones de entusiasmo.

Por último levantóse el distinguido y elocuente auxiliar de la Facultad de Farmacia D. Máximo de la Riva, presidente honorario de la Tuna, que fué saludado con una estruendosa salva de aplausos por todas las tunas.

Empezó el Sr. La Riva, su brillante peroración, saludando á los tunos y felicitándolos por la brillante excursión realizada, que tan alto coloca y tanto honor hace á los estudiantes de la prestigiosa escuela compostelana. En párrafos llenos de fresca y lozana inspiración, saludó á la presidenta, á las damas de honor, y á los distinguidos señores de Fontenla que tantas simpatías y cariños demuestran por la clase escolar. En períodos sentidísimos y llenos de sinceridad saludó á la clase escolar, con la que, dijo, estaban gran parte de sus más caras

Galicia

En el café Colón de Vigo fueron victoreados varios marineros rusos del crucero Kretsser.

La orquesta del café tocó el himno ruso á petición del público.

El día 12 del mes corriente saldrá de viaje marítimo el Emperador de Alemania, visitando entre otros el puerto de Vigo.

En Cangas se trata de aprovechar un salto de agua en el río Almorrey para llevar el alumbrado eléctrico á aquella villa y á la de Bueu.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Tuy el abogado don José Izquierdo Sarmiento, juez municipal de aquel término, cuyo cargo renunció para posesionarse del primero.

Sección Oficial

LA GACETA

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Los reales decretos sobre personal de la magistratura firmados el lunes por S. M., de los cuales dimos noticia oportunamente.

Otro prometiendo á la dignidad de dean de la Catedral de Tarazona al presbítero Dr. D. Joaquín Carrión Canalejas.

Real orden relativa á la colocación en la Península de los prebendados y de los párrocos y economos repatriados de Ultramar.

Guerra.—Reales órdenes concediendo cruces del Mérito militar blancas y pensionadas á los capitanes D. Narciso Martínez Alcoy y D. Francisco Formoso Blanco y al primer teniente don Bianor Sánchez García, y la misma cruz sin pensión, al capitán D. Pedro de la Ceja y López Mellinedo y al primer teniente D. Miguel Ponte y Manso de Zúñiga.

Marina.—Real orden insertando el auto del Tribunal de lo Contencioso administrativo del Consejo de Estado en el pleito promovido por don José Barrasa y Fernández de Castro contra la real cédula expedida por este ministerio en 5 de Mayo de 1903 sobre observancias de practica.

Hacienda.—Real decreto suspendiendo los efectos del impuesto de transportes para los vinos y aceites que se exporten al extranjero, la cobranza de 5 por 100, y la cuota de salida por las fronteras de las frutas y legumbres frescas de todas clases, y el impuesto de transportes sobre los billetes circulares de viajeros internacionales.

Otro nombrando interventor de Hacienda de Valencia á D. Octavio Rubiella y Vaiceresel.

Instrucción pública.—Reales órdenes disponiendo sean considerados como oposiciones: D. José Rivero de Aguilar, á la cátedra de Derecho administrativo vacante en la Universidad de Santiago, y D. Alvaro de San

La Amuebladora

30 y 32, Rúa del Villar, 30 y 32,

Esta casa dispone de talleres para la construcción de obras de ebanistería y tapicería de todas clases y estilos sin temor a rivalidades en precios ni calidades. Así lo demuestran su surtido almacén y el incomparable favor que el público le concede.

Respondiendo á su nombre, ofrece también: Colchones y somiers; Lanas miraguanas y borras; Muebles de mimbres y los modernísimos esmaltados de junco, bambú y caña de Malacca; Imágenes; Lámparas y lozas; Artísticos bronce, porcelanas y mayólicas. Alfombras, tapices y plantas artificiales; Cuadros al óleo y transparentes; Máquinas para coser, estufas, etc. etc.

afecciones, y terminó su hermoso discurso con una viva á la presidenta y otro á la Tuna que fueron contestados con entusiasmo por todos los presentes.

El Sr. Tafall, dió lectura á una hermosa poesía que fué muy celebrada, y de la que resultó ser autor cuando entre calurosos aplausos se pidió su nombre. Nuestro querido compañero, el director de la Gaceta.

Terminado el baquete, los tunos fueron á retirarse, y después á entregar la bandera y coronas á su presidenta.

Los tunos que aguardaban delante de la casa de los Sres. de Fontenla la llegada de su presidenta, al aparecer ésta prerrumpieron en vivas, y abriéndose en dos largas filas, tendieron en el suelo los mantos para que sobre ellos pasase la hermosa Srta. de Fontenla.

Ya en su casa asomase aquella al balcón, con la bandera de los tunos. La orquesta ejecutó los himnos nacionales de España y Portugal, y el público que llenaba la Rúa del Villar, tributó una ovación delirante, á la hermosa niña que presidió la Tuna de 1904, cuando envueltos en su gentil figura en los pliegues de la bandera tricolor, y retratándose en sus mejillas las palideces rosadas de la emoción, saludaba sonriente á sus tunos y al público que la aclamaba.

S. M. firmó la promulgación de la ley estableciendo el descanso dominical.

El consejo.—Cambio de impresiones.—Proyectos.

Madrid 3 id. id.

Después del consejo se reunieron en consejo los ministros.

Según después informaron á los periodistas, el consejo tuvo por objeto cambiar impresiones respecto de varios proyectos que llevará al Parlamento el ministro de Hacienda.

Entre los referidos proyectos de importancia que presentará el Sr. Osma figura uno rebajando los derechos arancelarios al trigo para ayudar de este modo á la baja del precio á que se cotiza este cereal.

Varias noticias

Obreros condecorados.—De la casa de la moneda.

Madrid 3 (15)

El Rey ha condecorado á 26 obreros de la casa de la moneda.

Una desgracia.—Muertos y heridos.

Madrid 4 (8)

De Melilla dicen que varios muchachos, hijos y hermanos de jefes y oficiales de la guarnición militar de aquella plaza, se entretenían jugando en una excavación hecha en las proximidades.

Cuando estaban mas distraídos en sus juegos se desprendieron algunas tierras sepultándoseles.

Al hacerse los trabajos para salvarlos se encontraron á tres de los muchachos ya muertos y á otros tres heridos.

El desgraciado suceso causó consternación en aquella plaza.

Plini en París.—Una explosión.

Madrid 4 (10)

Dicen de París que llegó á aquella capital el célebre tirador Plini, á quien se esperaba para batirse con Malata. Plini explicó su retraso que obedeció al extravío de la cartera.

El proceso Dreyfus

La revisión.—Elogios del fiscal.—Su petición.

Madrid 4 (10)

Telegrafían de París diciendo que comenzó en aquella capital la vista, en revisión, de la célebre causa Dreyfus.

El fiscal, en su informe elogió calurosamente á Dreyfus y terminó pidiendo que se haga una nueva información suplementaria.

Rusia y Japón

Una orden

Madrid 4 (8)

Telegrafían de San Petersburgo diciendo que el Gobierno ha ordenado que continúe la flota rusa en el mar rojo.

Tiene la misión, esta flota de vigilar la circulación de los buques de guerra y capturar á los mercantes que conduzcan contrabando de guerra.

Condenado á muerte

La causa de Cleza.—Petición del defensor.—El gentío.

Madrid 4 (11)

Telegrafían de Cleza diciendo que terminó la vista del proceso seguido, por asesinato, contra Bartolomé Pínera.

El tribunal del jurado dictó veredicto de culpabilidad, apreciando las agravantes de alevosía y premeditación.

Por virtud del veredicto la Sala dictó sentencia condenando á muerte al Pínera.

El defensor del reo pidió revisión del proceso por nuevo jurado y fué denegada.

En la calle el gentío vitoreó á la justicia.

La vida política

Las minorías.—Contra el gobierno.—Voto de censura.

Madrid 4 (8)

Vuelven á estar muy concurridos los círculos políticos.

Parece que las minorías tienen el propósito de reunirse para acordar la presentación de un voto de censura al gobierno.

Hácese muchos cálculos respecto de lo que ocurrirá.

Habia Maura.—No lo cree.—Los trigos en baja.

Madrid 4 (13)

El Sr. Maura, al recibir hoy á los periodistas, quitó importancia á la actitud en que se suponen colocadas las minorías.

Duda que se decidan á presentar el anunciado voto de censura pues no hay motivo para él.

Después afirmó que ha comenzado á notarse la influencia del proyecto que sobre rebaja de arancel presentó el Sr. Osma pues en los mercados de trigo se nota baja en los precios.

Ultima Hora

Madrid 4 (16)

Dicen de Montevideo que el general Muñiz derrotó á los revolucionarios.

URGENTE

BOLSA DE MADRID

Cotización Oficial.

	DIA 3	DIA 4
4 por 100 interior.	78'40	78'80
Id. fin corte, firme.	73'45	73'70
5 por 0/0 amortizable	98'40	98'70
ACCIONES		
Banco de España..	472'00	469'00
C.ª Arrend.ª Tabacos	415'50	415'00
CAMBIOS		
Paris, vista.	98'80	98'70
Londres, vista.	00'00	00'00

BOLSA DE PARIS

Hoy se cotizó el exterior español en la bolsa de Paris á 77'75.

Memcheta

Papel del Estado

Compra y venta de toda clase de valores públicos y cobro de cupones

Lorenzo López de Rego Labarta

Castro, 11, bajo—Santiago de 9 á 2.

Imp. de EL ECO DE SANTIAGO

ANUNCIOS

Desde 1.º de Marzo se arrienda la casa núm. 2 de la Plazuela de San Félix. En la Calle del Castro núm. 11 duplicado, darán razón.

ARRIENDO—Se hace del horno de la tahona del Camino Nuevo (Ayuntamiento de Conjo) que puede utilizarse para almacenes. En el mismo informarán.

Villagarcía

Se arrienda la casa número 30 del barrio de la Prosperidad con hermosas vistas y salida á la playa. Darán razón en la casa número 2 del mismo barrio y en Santiago en Platerías, 2, 2.º.

ARRIENDO

Se hace del piso principal de la casa de la Rúa del Villar núm. 12. Entenderse con D. Florentino M.ª Vidal que lo habita.

Venta voluntaria
Se hace de la casa número 77 de la Rúa de San Pedro de esta ciudad, libre de pensión, cinco cocinas, y una mina de agua, con pilón para lavar. Inscrita en el Registro de la propiedad. La subasta tendrá lugar el 7 de Marzo de 11 á 12 de la mañana en la notaría de D. Jesús Fernández Suarez, el cual informará del precio y condiciones.

TALLER MECÁNICO

DE

RAMÓN LOPEZ

Reparación de máquinas de coser de todos los sistemas, armas de fuego, arañas, lámparas y demás objetos de metal. Construcción de camas y mesas de operaciones con articulaciones engranadas ó como se deseen. Arreglo de toda clase de instrumentos de cirugía, aparatos ortopédicos, máquinas de vapor y de gas y demás aparatos mecánicos por delicados que sean. Se admiten encargos en la 5.ª tienda de las Platerías, (bajos de la Catedral).

INTERESANTE

Comisiones, consignaciones de buques, seguros marítimos, agencia general para recibo y reexpedición de toda clase de mercancías á todos los puntos de España. EXTRANJERO Y ULTRAMAR.

RICARDO CAAMANO

VILLAGARCÍA

LA UNIVERSAL

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS

TAPICERIA Y CORTINAJES

ARTE RELIGIOSO.—Imágenes, altares, púlpitos, confesonarios, doseles, etc. Almacenes: Rúa del Villar 30 y 32.—Talleres y escritorio: Campo de San Clemente, 18.

SANTIAGO

JAIMI PARDO

Optico de la Julius King optical Company New York Chicago PREGUNTOIRO, 32

Examen gratuito de la vista por el sistema de la refracción ocular. Cristales de roca y de agua finas «Borsch» de Filadelfia, especiales para esta casa, de blancura y pulimento sin igual. Nadie debiera usar cristales de mala calidad, pues si los ojos hablaran protestarían. Antes de hacer sus compras visite usted «El Anteojo», la casa mejor surtida y que más barato vende. Anteojo desde 50 céntimos hasta 50 pesetas. Perfumería, bisutería y novedades.

PREGUNTOIRO, 32.

Se afilan instrumentos de cirugía.

Gran almacén de música pianos é instrumentos

Canuto Berea y Compañía

(Casa fundada el año 1854)

Rúa del Villar, 42.—SANTIAGO

Único y exclusivo depósito de los Planos de Estela Bernareggi de cuerda calzada, cuadro de hierro, construido expresamente para el clima de Galicia. Única casa en Galicia en que pueden verse los últimos modelos de pianos del renombrado fabricante alemán Roshion.

Pianos franceses de Erard, Bord y otros fabricantes, desde el precio de 900 pesetas. Venta al contado y á plazos de veintidós pesetas mensuales. Inmenso surtido de música, desde 13 céntimos cada obra. Gran colección de música gallega editada por esta casa.

Aristones, acordeones, guitarras y bandurrias. Armoniums, ó órganos expresivos para Iglesias. PIANOS DE ALQUILER Instrumentos para banda y orquesta. Accesorios de todas clases.

No es posible competir ni en clase ni en precios con la RELOJERIA SUIZA

RELOJERIA

Relojes de pared y bolsillo á precios nunca vistos.

ÓPTICA

Gafas y lentes en cristal de roca y cobalto Inglés con graduación matemáticamente exacta y todo lo concerniente á este importante ramo un 25 por 100 más barato que ninguna otra casa.

ELECTRICIDAD

Material completo para instalación de timbres y teléfonos á precios baratísimos

FOTOGRAFIA

Máquina fotográficas COSMOS las mejores conocidas y las más económicas. Placas, papel y demás productos de la casa Guillerminot de Paris á precios desconocidos.

CIRUJIA

Depósito de importantes casas alemanas y francesas de instrumentos médicoquirúrgico á precios de catálogo.

MÁQUINAS DE COSER

Depósito Exclusivo de las célebres máquinas de coser Kaiser las más perfeccionadas y sólidas del mundo y se venden un 50 por 100 más baratas que ningún otro sistema.

Accesorios y piezas sueltas para todos los sistemas de máquinas.

No dejen de visitar esta casa.

16, Fajera PEDRO LOSA Fajera, 16

SOMBRERERÍA DE LONDRES.—64, Calderería, 64,

En ésta se venden sombreros procedentes de la mejores fábricas racionales y del Extranjero. Unica que recibe directamente géneros de las acreditada marca «Borsalino» de Alexandria. (Italia).

Té Purgante de Chambard
es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Denunciado de las falsificaciones y rebuena toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1'25 LA CAJA.

Gacetillas

TRIUNFO CIENTIFICO
Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos «COSTANZI» que curan cualquiera enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagrosos Confitos Inyección anti-vonéreos y Rod-antisifilítico COSTANZI»

SALÓN APOLO

Gran Cinematógrafo meral y recreativo.
Secciones todos los días desde las seis de la tarde.

Boletín religioso

Santos del día de hoy.—San Casimiro, patrón de los sastres, San Lucio y San Cayo.
Santos del día de mañana.—San Eusebio y Ntra. Sra. de Africa.

Telegramas

Servicio particular de EL ECO

Consejo y Consejoillo

En Palacio.—Discurso de Maura.—Confitos conjurados.—Ley promulgada.

En Palacio se celebró hoy consejo bajo la presidencia del Rey.
El Sr. Maura en su discurso, informó al Monarca de las noticias que el gobierno tiene del curso de la guerra ruso-japonesa.
Le dió cuenta detallada del curso de los debates parlamentarios y se ocupó seguidamente, de los asuntos del interior.
A este efecto informó al Rey de haberse conjurado el conflicto del pan en Segovia así como la huelga que amenazaba en Bilbao donde volvieron á los trabajos los cargadores del muelle.
Después del consejo despacharon con el Rey los ministros.



EL PARAISO-SANTIAGO MARTINEZ - Ultramarinos finos - Preguntoiro 36

El abundantísimo surtido que siempre tiene esta casa, y la preferencia que el público le dispensa, son evidentes pruebas, que los artículos que expende, son los mejores y más baratos. Siempre cuenta con grandes existencias de las mejores marcas, en botillerías y conservas. Gran surtido en harinas, el por mayor de fuerzas, y finas de Castilla 1.ª, 2.ª y 3.ª clas. ba. Los que deseen comprar sin derechos de consumos, pueden hacerlo en el almacén de Conjo, próximo a la estación de Córnes.



LOS ADELANTOS de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas de Asilo, y no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que aseguran la completa seguridad de no contraer otras nuevas, más graves. guiendo este método se podrá decir **NO MÁS TISIS**. Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento, y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados **Confitos de Asilo**, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

inventor de los renombrados medicamentos **PERLAS DE ASILO** Diputación, número, 465 BARCELONA

Después de largas experiencias compusimos el **Bálsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son **atonia (debilidad del estómago)**, digestiones laboriosas o difíciles, **pirosis o acedias**, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, **hiperacidia** y toda clase de **dispepsias**, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalécidos de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación 435, Barcelona, todos los días a las 12 y a las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas; Confitos Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile 5 pesetas. — De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor Diputación, 435, Barcelona. En SANTIAGO en la de D. Ricardo Bescansa, Plaza del Toral, 11.

CONTRABEXIS GRAU INGLADA

Es asombrosa la rapidez con que cura la **TOS BRONQUITIS y CATARROS**, lo propio que las lesiones de los **BRONQUIOS y PULMONES**. Remedio racional y de fórmula conocida, recomendada por cuantas eminencias médicas le han ensayado, las cuales aseguran que aventajan en virtudes a todos sus similares extranjeros.

VENTA AL MAYOR: En los Centros de productos farmacéuticos. **AL DETALLE:** Principales farmacias y en la del autor

En Santiago antigua Farmacia de Casares, Toral 11.

GRAU INGLADA, Asalto, 4, Barcelona

SERVICIO DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO
El día 17 de Diciembre de 1904 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

ALFONSO XII
directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Litorales de Cuba y para Costa Rica y Pacífico con trasbordo en la Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO
El día 20 de Enero saldrá de Barcelona, el 30 de Cádiz el vapor

BUENOS AIRES
directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona, el 15 de Málaga y el 16 de Cádiz el vapor

MONSERRAT
directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Santa Cruz de la Palma, Habana, Puerto Lima, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en la Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos se admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad con trasbordo en Curazao.

LÍNEA DE FILIPINAS
El día 16 de Enero saldrá de Liverpool y el día 18 de la Coruña, el vapor

ALICANTE
directamente para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrá el 30 de Enero directamente para Fort-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires
El día 2 de Febrero de 1904 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz el magnífico vapor

P. de Satrustegui
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Los pasajeros de Galicia embarcarán en la Coruña el 31 de Enero en un vapor de la Compañía a trasbordar en Cádiz.

LÍNEA DE CANARIAS
El día 17 de Febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 23 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEDE
directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas Santa Cruz de La Palma, y Santa Cruz de Tenerife regresando a Barcelona, por Cádiz, Alicante y Valencia.

LÍNEA DE FERNANDO POO
El día 24 de Marzo saldrá de Barcelona y el 26 de Cádiz, el vapor

SAN FRANCISCO
para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER
Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados.

Informarán en Santiago los Sres. FUERTAS y RCA, Preguntoiro 15.

En esta imprenta se vende papel viejo para envolver



LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

Treinta y cinco años de existencia Capital y existencias 30.000.000

Asegura todas las propiedades, muebles e inmuebles que pueden verse bajo la acción del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones de cualquier naturaleza.

Esta compañía creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el público por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas invertidas en la mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la responsabilidad de las personalidades que la constituyen.

Comprase el seguro que ha obtenido los capitales asegurados desde su fundación, que se eleva a la suma total de pesetas 512.300.000, así como los intereses que se hacen en el total importe de las pólizas 6.500.000.000.

Comisión general de las distintas provincias de España en el no 2009 AMO. 18 16

S señores Tejero Pérez y Gál

LA CORUNA
Inspector general de la Compañía D. Ricardo Parax López.

(REPRESENTANTE EN SANTIAGO)

D. Ramón Fernández García

SANTA CRISTINA 7

Panquería de León

Gran Salón de peluquería higiénica de León Villanilla, frente al Cantón del Toral, plaza principal.

Decoración absoluta por tres métodos distintos. Especial servicio. Recomienda en abonos. Entradas por la

Acetileno
La mejor luz, la más económica. Nuevo productor automático para toda clase de instalaciones, garantizando la verdad. Materiales de primera. Personal práctico tornería y ajustaje. Bronceista y hojalatería.

FEDERICO TURNÉ
Campo de S. Clemente 5, frente al Pombal

Teléfono 58.

Gratias almacenes de muebles

Talleres de ebanistería, carpintería, talla y decoración de todas clases de

Jesús Landeira

RUA DEL VILLAR, 19

Se construyen toda clase de mobiliarios por fastuosos ó humildes que sean, lo mismo profanos que religiosos. Precio sin competencia dada la buena instrucción y calidad de los mismos

AUTOMOVIL

Se vende uno de cuatro asientos sistema Benz en buen estado, fuerza de 6 caballos. Dará razón en Arzúa D. Jesús García.

A. VILLAR PELLIT

CIRUJANO DENTISTA
7, TORAL, 7

Construye toda clase de aparatos artificiales, en oro, platino, aluminio, caucho, etcétera.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales sin pasador, por medio de un sistema moderno. Trata toda clase de enfermedades de la boca en general. Honorarios módicos.

TORAL, 7-2.—SANTIAGO. 1005

Wertheim MAQUINAS Wertheim

PARA COSER Y BORDAR

á plazos y al contado

La Amuebladora

30—RUA DEL VILLAR—30

máquinas WERTHEIM máquinas

Accesorios y planes sueltos para las mismas



se expediciones para todos los países que vapores

perfectas Wertheim

Las máquinas de peschero Wertheim

Sección de transportes. Esta Agencia se encarga de la recepción, despacho en Aduana, y reexpedición de mercancías, mobiliarios, equipajes, muestrarios y encargos para todos los puntos de España y del extranjero.

Agentes correspondientes. En combinación con los correspondientes que en la mayoría de los puertos tiene la Agencia, ésta se ocupa igualmente de hacer el servicio de transportes de domicilio á dos millo, bajo tarifas relativamente económicas.

De acuerdo con los correspondientes de Burdeos, Liverpool, Amberes y Hamburgo pueden hacer no está servidos por líneas de

Agencia Universal ANUNCIOS

para todos los periódicos de España, Europa y Américas

L.º de España — Fundada en 1872

ROLDÓS Y COMP.ª

BARCELONA

Pudricidad de todas clases Precios económicos

DOMINGO DE LA CAL TORRE

Consignaciones — Tránsitos — Seguros — Comisiones

DESPACHO DE ADVANAS

Depósito de cerveza de la «Cruz blanca» exclusivo. En Villagarcía, Calle de Juan García n.º 11. y

Tarjetas al minuto precios económicos.

Máquinas SINGER para coser y bordar

Son las mejores y las únicas que reúnen las grandes cualidades de velocidad, hermeticidad, duración y perfección de puntada. Mas de 50 años de existencia con aumento continuo en sus ventas, constituyen la más grande garantía para el público.

VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO

Pídase catálogos ilustrados que se remiten gratis.

DEPOSITO EN SANTIAGO

Armeria de José Areosa
12 RUA DEL VILLAR 12

¡GOTA • REUMATISMO!

COLCHIFLOR

Preparado por la Fórmula del D. DEBOUT D'ESTRÉES, de CONTREXEVILLA

Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias.

La Dulce Alianza

Grandes novedades en cajas, bolsos, planes, etc. etc. de oro, porcelana, cartón y cristal. Vinos y licores de las mejores marcas del Reino y Extranjero desde peseta botella.

Esa antigua casa cuenta en el extranjero con un surtido de vinos riquísimos propios para enfermos y convalecientes. Champagne francés desde 450 pesetas botella.

Caramelos, almendras, legumbres y muchos de toda clase y precios. Grande y variado surtido en bombones únicos que no se encuentran en ninguna colección tan completa.

Los generos que fabrica esta casa son de primerísima calidad, garantizan de la bondad de los mismos. Se sirve refresco y banquetes dentro y fuera de la población, precios módicos. Para encargos deben dirigirse directamente a esta Casa, pues correo de Agentes

Viuda e hijos de José M.ª Blanca
Rua del Villar, 33—SANTIAGO

Objetos para regalos de boda y bautizo

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte